
 

 
COMISIÓN ACADÉMICA DEL GRADO EN BIOLOGÍA 

(Reunión 3 de julio de 2019) 
 
Asistentes Área Docente/Departamento 
Ginés Guzmán  Ingeniería Agroforestal 
Josefa Escribano Cebrián  Bioquímica y Biología Molecular A 
Mª Jesús Cano Bernabé Botánica 
Mª José Delgado Iniesta  Geología 
Jerónima Vicente Soler Microbiología 
Alberto  Martínez Alonso Representante de alumnos 
Esther Nicolás López Representante de alumnos 
Jorge de Costa Ruiz Coordinador 3º / Fisiología Animal 
Juan Antonio Delgado Coordinador 4º / Zoología 
Mª  Pilar García Hernández Biología Celular 
Concepción de Haro García Química 
Mª José Quiles Ródenas Fisiología Vegetal 
Manuel Franco Coordinador 2º / Estadística 
Mª Fuensanta Murcia Gálvez Personal de administración y servicios 
Mª Isabel Arnaldos Sanabria Zoología 
Encarnación Muñoz Delgado, Coordinadora  de la Comisión 
 
Excusan su ausencia: Montserrat Elías, José Miguel Martínez Paz, Pilar del Pino, Mª Luisa Suárez y 
Rosa Mª Gómez Cerezo 
 
Orden del día: 
1) Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior (Anexo 1). Se incluye como Anexo 2 la 

relación de los Tribunales de TFG aprobada después de las modificaciones que surgieron en la 

reunión. 

2) Aprobación, si procede, de los horarios del Grado en Biología para el curso 2019-20 (Anexos 3 -6) 

3) Aprobación, si procede, del calendario de exámenes del Grado en Biología para el curso 2019-20 

(Anexo 7) y del Calendario de Presentación y Defensa de los TFG de la Facultad de Biología 

(Anexo 8). 

4) Análisis de resultados de las encuestas realizadas durante este curso académico a los alumnos de 1º 

curso (Anexo 9), 4º curso (Anexo 10), y empleadores (Anexo 11) para el Grado en Biología. 

5) Ruegos y preguntas. 

Se inicia la sesión a las 12:05 horas en la Sala de Juntas de la Facultad de Biología. 
1) Se aprueba el Acta de la sesión anterior y la relación de Tribunales de TFG del curso 2018-19. 
La Vicedecana informa de los motivos de los cambios que se realizaron en la relación de de los 
tribunales de TFG y se aprueban. 



 

Aunque no aparece en el orden del día un punto sobre informe de la Vicedecana, ésta aprovecha la 
reunión para comentar una serie de cosas que pueden ser de interés para la Comisión. 

Ha llegado al Decanato información de  los premios Wonnow que premian la excelencia de las 
mujeres estudiantes de grados STEM  (Science, Technology, Engineering and Mathematics) en 
todo el territorio Español. En el Anexo con la relación de los Grados que lo pueden solicitar no 
aparece el de Biología. La Decana ha escrito para quejarse y yo escribiré al Colegio de Biólogos 
para que también presenten una queja. 

Se decide pasar la información a los estudiantes para que lo pidan aunque no esté su grado. 

También se informa de que el cambio en Reglamento sobre el TFG/TFM de la UMU permite la 
evaluación de los TFG exclusivamente por los Tutores. A pesar de ello, nuestra Memoría y 
nuestras GD indican que la exposición ha de ser publica y evaluada por un Tribunal y el tutor, por 
lo que así se seguirá haciendo. 

Se han defendido 45 TFG en la convocatoria de junio.  

2) Aprobación, si procede, de los horarios del Grado en Biología para el curso 2019-20. 

1º Biología: la Vicedecana informa de un cambio que le ha llegado por parte de la asignatura de 
Zoología para el 2º cuatrimestre que no afecta a otras asignaturas. Los alumnos indican que en la 
semana 4 falta la franja horaria dedicada a reuniones. Se corregirán antes de llevar a la Junta de 
Facultad  

2º Biología: Los alumnos solicitan que el día 14 de marzo los problemas de Genética pasen a las 9 
de la mañana. Se consultará con los responsables y si están de acuerdo se hará el cambio. 

3º Biología: Los alumnos solicitan pasar el examen de Fisiología Animal de la semana 12 a la 13. 
Jorge de Costa está de acuerdo. Se permutarán las tres primeras horas del lunes entre las semanas 
12 y 13. 

4º Biología: No hay cambios. 

A falta de realizar los cambios se aprueban los horarios. 

3A) Aprobación, si procede, del calendario de exámenes para el curso 2019-20 

La Vicedecana informa de que se le ha solicitado la permuta de las fechas de los exámenes de 
Genética por Microbiología para junio y julio, porque el profesorado de Genética no puede en las 
fechas de junio. Los alumnos prefieren comentar el caso con sus compañeros y llevar una nueva 
propuesta a la Secretaria de la Facultad en unos días. 

Se aprueban el resto de los calendarios de exámenes. 

3B) Aprobación, si procede, del Calendario de Presentación y Defensa de los TFG. 

Mª Pilar García Hernández comenta que no les parece bien que haya dos fechas para la entrega de 
los TFG, una a través de la aplicación y al día siguiente en papel. La Vicedecana le indica que la 
aplicación no permite establecer una hora concreta para la entrega. Se ha solicitado a ÁTICA la 
modificación de la aplicación para que sea posible. El problema actualmente no tiene más solución 
que eliminar la entrega en papel. Después de una serie de comentarios al respecto, los miembros de 
la comisión decidieron que la entrega en papel debe continuar y se aprobó el calendario sin 
ninguna modificación. 



 

4) Análisis de resultados de las encuestas realizadas durante este curso académico a los alumnos de 1º 
y 4º curso  y empleadores, para el Grado en Biología. 

La Vicedecana muestra en primer lugar una tabla en la que aparece el grado de satisfacción general de 
este curso y el anterior en una escala de 1 a 5, siendo los de último año valores convertidos desde una 
escala de 1 a 4. Los datos muestran un ligero descenso en la satisfacción de los alumnos de 1º y un 
ligero aumento en la de los de 4º. Cuando se analizan todos los ítems de 1º curso, se observa que los 
valores son similares a los de otros años, excepto para los sistemas de evaluación que han descendido 
notablemente. Se discute si ello será debido a la gran cantidad de controles que tienen los alumnos de 
1º, hecho que también fue discutido en la reunión de coordinación de 1º de Biología del pasado junio. 
Se van a mantener estos controles un año más porque han supuesto una mejora en las tasas de éxito y 
rendimiento, pero si continua esta valoración negativa habrá que plantearse eliminar algunos de ellos. 

Con respecto a 4ª curso, los ítems peor evaluados y los que más críticas reciben en los comentarios 
tienen que ver con la coordinación entre materias, coordinación entre la formación teórica y práctica, 
información y coordinación de los programas de movilidad, los horarios y la información y desarrollo 
de las prácticas externas. Con respecto a la coordinación, como ya se ha comentado se han realizado 
algunas reuniones y están pendientes otras. En relación a los horarios, los alumnos plantean que de 
vería ser un horario intensivo de 9 a, como mucho, 6 de la tarde y el profesorado está de acuerdo. Ello 
obliga a pasar la teoría a la mañana y resulta difícil por la disponibilidad de aulas. Pero la Vicedecana 
se lo comentará a la Secretaria y se intentará establecer un horario de ese tipo. Por otro lado, la 
Vicedecana comenta que las prácticas externas este año han pasado a depender de un vicedecanato 
encargado de coordinar las prácticas de los tres títulos, este año puede haber habido algún problema, 
pero a buen seguro el sistema mejorará en los próximos años. 

6) Ruegos y preguntas. No hay ningún comentario. 

Se levanta la sesión a las 13:40 horas. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 


